



たなか・ひとし=69年京大法卒。外務省アジア大洋州局長、外務審議官を経て現在、(株)日本総研国際戦略研究所理事長、(公財)日本国際交流センター・シニア・フェロー、東大大学院客員教授。

ウェーブ

2016.2.9

ているが、イランへの域外からの投資は飛躍的に拡大するだろう。ロウハニ大統領は今後5年間の経済成長率を8%まで高めると述べている。米・イラン関係の正常化は未だはかられないままであるし、テロ支援・ミサイル関連についての米国のイラン制裁は残るが、地域の大國としてのイランの立場は大きく改善されたと言えるだろ

のだろう。第二に長年安定的に推移してきた王政が揺れています。う印象が出だしていることである。第三に米国との同盟関係も盤石ではない。米国にとっては、サウジアラビアの人権問題などに問題意識を有してきたほか、シェール革命によりサウジ原油への依存度が低下したことなどの事情がある。サウジアラビアに对しても、

サウジとイラン対立の行方

硬な姿勢

の脅威を煽る
力を強めると
つたのかもし
イランの断交
予想されるの
が直ちに両国
がるとは考
国のスンニ派

今後、国際社会はサウジアラビア・イラン双方に働きかけを行い、早急に両国間で安定した関係をつくることを懇意に、当面、ISとの戦いやシリア問題の政治的解決など地域で共通利益がある問題について、域外諸国と共に連携して進めるべき行動に障害が大きくならないよう外務努力を傾注すべきなのだろう。

いくだけでなく、イラン経済を
きく活性化することになる。当
イランは制裁により凍結され
た石油収入約3兆8千億円や廃
輸出増大分を手にすることにな
り、輸入拡大により国内の激し
いインフレも収まっていくのだ
う。最近連日のようにエアバス
大量購入をはじめ、欧州各国と
大きな経済案件の合意が報道さ

一方においてサウジアラビアの立場は弱まっている。サウジアラビアの安定を支えてきた三つの要素の変化は大きい。第一に油価の大幅下落である。サウジアラビアのGDPの8割は原油生産であり、サウジアラビアの財政は悪化した。国内支出のみならず対外的支援予算も削減を余儀なくされるう。

イフクからアシカするオバケ」など、猪俣意はのだろう。の中で、30歳以下のに対する、いる。イ

アへの重点
マ政権の「
に加え、イ
一層の打撃
このよう
特に人口の
の若年層を
不満・批判
フンとの断

撤退や、中東の移行を意味するリバランスマップとの核闇戦争も強くなつて、サウジアラビアに至るまで映っている。

たシーア派の対立は軍事面を含めて激化していくかもしない。ただ、サウジアラビアによる対イスラム断交に追随したのはスー丹、バーレーン等隣られた諸国であり、アラブ・非アラブを問わずスンニ派の大連合と言う形にはなっていない。やはりこの地域の地政的な変化が各国の政治的思惑に大きな影響を与えており、スン